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La Puissance de 
l’Amour de Dieu 

(Éphésiens 3: 14-21)

Une distribution de nourriture au volant, une journée de soins dans le quartier, 
un partenariat avec un centre jeunesse local.  Les 24 derniers mois ont 
bouleversé notre approche du ministère—ou peut-être plus précisément, l’ont 
mis sens dessus dessous. 

Dans cette période de division, notre famille d’église a trouvé l’unité en se 
ralliant autour d’une vision commune d’être une communauté pour nos voisins 
locaux, s’encourageant les uns les autres à porter l’Évangile dans les endroits où 
nous vivons, travaillons et jouons.  

Tournant notre attention vers nos voisins, nous avons été rapidement frappés 
par la réalité de l’insécurité alimentaire.  En partenariat avec une banque 
alimentaire locale bien établie, nous avons organisé un don d’épicerie au volant 
et y avons affecté du personnel.  Une collecte alimentaire en a entrainé une 
autre, évoluant vers un partenariat stratégique avec Village of Hope / Village 
d’Espoir  (thevillageofhope.ca). Ensemble nous avons distribué plus de 50,000 
livres de nourriture au cours de la dernière année.  

Encouragée par la réponse de notre communauté, notre équipe locale 
d’évangélisation a lancé une initiative de suivi: “J’aime Mon Voisin.” Nous avons 
invité  notre communauté à partager leurs demandes —travaux de bricolage, 
jardinage, ménage du printemps—et nos équipes de l’église Calvary se sont 
présentées pour aider.  Des bénévoles de tous âges se sont mobilisés, se salissant 
littéralement les mains, pour répondre aux besoins pratiques de nos voisins.  

Nous avons eu le privilège 
d’embaucher un membre 
du personnel pour soutenir 
ces efforts d’évangélisation 
et pour encadrer les jeunes 
de notre centre d’accueil 
local. Sa volonté de faire la 
vie avec les jeunes a déjà 
porté fruit.  Des étudiants 
qui, de leur propre aveu, ne 
voulaient rien avoir à faire avec Dieu ou l’Église ont découvert que le dimanche 
matin pourrait être un moment fort de leur semaine.

Nous apprenons que l’exécution du commandement de Christ de servir le plus 
petit d’entre eux est un doux arôme pour notre Père Céleste—et nos voisins.  
Nous avons célébré avec deux voisins qui ont mis leur confiance en Christ et 
avons accueilli 28 membres qui ont saisi notre vision sens dessus dessous. Au fur 
et à mesure que nous nous engagions davantage auprès des personnes et des 
ministères à l’extérieur de nos murs, le sens de la communauté au sein de notre 
famille d’église s’est développé, non pas parce que nous avons tous les mêmes 
opinions et préférences mais parce qu’il ne s’agit pas de nous, mais de Lui.

Rév.  Andrew Melo – Église Calvary Gospel, Beamsville, ON

Sens Dessus Dessous 2022

UN OBJECTIF
Glorifier Dieu en étant partenaires
ensemble en obéissant au 
Grand Commandement 
et à la Grande Commission

NOTRE VISION
Être un mouvement
d’églises en santé
qui se reproduisent 

La Plénitude de l’Amour de Dieu
Aimez-vous les uns les autres!  Tout le message de l’Évangile peut-il se résumer à ces quelques mots?  Nous pouvons aimer parce que nous sommes aimés.  Jésus, 
notre Rédempteur, nous a aimés le premier. Par Son Esprit, nous devons et pouvons en retour, aimer intentionnellement les autres, qu’ils soient faciles ou difficiles.  

L’amour de Jésus est radical.  Il nous a tant aimés qu’Il a tout donné, Sa vie même, sur une croix de souffrance brutale.  Son amour fait tomber toutes les 
barrières.  C’est une chose formidable.   

Ensemble, en communauté, saisissons le sens profond de la prière de l’Apôtre Paul qui se trouve dans Éphésiens 3. Lorsque, par la foi, nous sommes 
enracinés et fondés en Christ, nous recevons la force de comprendre l’immensité de Son amour.  Lorsque nous recevons Son amour, il finit par déborder 
et toucher notre monde!  Alors que vous avez lu ces histoires, nous vous invitons à vous joindre à nous pour rendre grâce pour les nombreux 
témoignages d’amour démontrés dans notre famille d’églises de l’AÉÉ.  Dieu est en effet capable de faire plus abondamment que ce que nous 
pouvons imaginer!

“Voilà pourquoi je plie les genoux devant le Père de notre Seigneur Jésus-Christ, de qui toute famille dans le ciel et sur la terre tient son 
nom, qu’Il vous donne conformément à la richesse de Sa gloire, d’être puissamment fortifiés par Son Esprit dans votre être intérieur, 
de sorte que le Christ habite dans votre cœur par la foi—que vous soyez enracinés et fondés dans l’amour pour être capables 
de comprendre avec tous les saints quelle est la largeur, la longueur, la profondeur et la hauteur de l’amour de Christ, et de 
connaitre cet amour qui surpasse toute connaissance afin que vous soyez remplis de toute la plénitude de Dieu. 

À Celui qui peut faire, par la puissance qui agit en nous, infiniment plus que tout ce que nous demandons ou pensons, à 
Lui soit la gloire dans l’Église et en Jésus-Christ, pour toutes les générations, aux siècles des siècles!  Amen.”

Susan Page – Coordonnatrice en Relations d’Églises de l’AÉÉ 

"Retenons fermement l’espérance que 
nous proclamons, car Celui qui a fait la 
promesse est fidèle. Veillons les uns sur 
les autres pour nous inciter à l’amour et 

à de bonnes œuvres.  N’abandonnons 
pas notre assemblée, comme certains en 
ont l’habitude, mais encourageons-nous 
mutuellement.  Faites cela d’autant plus 

que vous voyez s’approcher le jour" 
(Hébreux 10:23-25).

Nous Inciter à l’Amour
Mon mari Rob (Directeur Régional, AÉÉ de l’Ouest) et moi-même avons le privilège de 
voyager dans nos 49 églises de l’Ouest Canadien.  S’il est vrai que les deux dernières 
années ont été difficiles pour les pasteurs, elles ont également été une période de 
purification dans nos églises. La plupart des églises ont perdu des personnes mais 
en ont gagné d’autres.  Cependant, je ne veux pas m’attarder sur les problèmes 
que nous avons eus mais je veux plutôt partager l’histoire d’une de nos visites 
pastorales préférées dans l’espoir de "nous inciter à aimer."

À l’automne 2020, Rob et moi avons fait notre première randonnée dans un petit 
endroit appelé Bonanza, AB. Nous avons rencontré deux hommes qui voulaient 
garder leur petite église "vivante."  Nous avons découvert qu’il n’y avait plus que 
6 personnes présentes pour un bon dimanche.  Nous avons prié avec eux mais 
nous nous demandions honnêtement comment nous pouvions faire quoi que ce 
soit pour les aider.  Mais nous avons continué à prier. 

Avançons jusqu’à notre voyage suivant à Bonanza en septembre 2021.  Nous 
nous attendions à avoir une triste conversation sur la façon de fermer cette 
petite église.  Mais Dieu avait une surprise qui nous attendait!  Nous avons été 
accueillis par 11 personnes qui étaient occupées à préparer le dîner.  Juste avant 
notre rencontre, une des dames a annoncé avec enthousiasme que nous allions 
d’abord avoir un culte.  C’était toute une surprise car c’était lundi matin – pas 
dimanche!  Mon mari, toujours prêt, est allé chercher sa Bible dans la voiture 
pendant que je me portais volontaire pour jouer quelques hymnes sur le piano.  
Nous avons chanté avec exhubérance puis Rob a partagé la Parole.  Par la suite, 
nous avons reçu la merveilleuse nouvelle que leur assemblée était passé de 
6 à 16 pendant le COVID, rien de moins, et tout cela sans pasteur! Nous avons 
rapidement compris pourquoi;  les gens de la Chapelle Bonanza Gospel Chapel 
s’aimaient les uns les autres! Nous sommes partis en nous sentant tellement bénis.   

Quelques mois plus tard nous avons reçu un courriel nous informant que l’église comptait désormais 
9 couples, 7 célibataires, 3 adolescents et 8 enfants.  Cela fait 36 personnes si vous comptez! Et toujours 
pas de pasteur.  Continuons à prier en nous incitant mutuellement à l’amour et aux bonnes œuvres!

Wendy Cochrane – Swift Current, SK

Que signifie s’aimer les uns les autres? Jésus a dit, “C’est à cela que tous 
reconnaitront que vous êtes mes disciples, si vous avez de l’amour les uns pour 
les autres." (Jean 13:35). Il ne s’agit pas seulement de cette sensation de chaleur 
et de confort que nous ressentons lorsque nous tamisons les lumières pendant 
le culte, que la musique s’adoucit et que nous chantons à plusieurs reprises 
un chant de louange bien connu.  Plus souvent, la réalité est que les mots de 
l’enseignement de Jésus de s’aimer les uns les autres se heurtent souvent à nos 
propres préjugés, attitudes et actions.  Les deux dernières années l’ont prouvé car 
nous avons rapidement été distraits et divisés.  En tant qu’Église, nous devons 
faire mieux.  

S’aimer les uns les autres comme le voulait Jésus exige trois actions 
intentionnelles de notre part.  Premièrement, il faut reconnaitre les différences 
et le caractère unique de chacun.  Nous ne sommes pas tous pareils, nous ne 
serons pas toujours d’accord et ce n’est pas grave, nous pouvons rester amis. 

Deuxièmement, cela exige que nous édifions les autres plutôt que de céder à nos 
propres désirs et envies.  Cela signifie que servir les autres devient à la fois une 
attitude ET une action.  Avons-nous de la joie à servir et à édifier les autres?

Troisièmement, cela exige que nous nous concentrions sur Jésus et non sur nous-
mêmes.  Il est notre exemple.  Jésus a dit que si nous nous aimions les uns les 
autres alors ceux qui n’ont pas le Christ, ceux qui sont perdus et qui ont besoin de 
Son pardon, reconnaitront que nous sommes Ses disciples. 

Dans son livre Doux et Humble, Dane Ortlund dit; “Si nous permettons au monde 
qui nous entoure, dans notre moment culturel actuel, de nous dicter la signification 

de l’amitié, nous ne perdons pas seulement une réalité vitale pour l’épanouissement 
humain au niveau horizontal; nous perdons, pire encore, la jouissance de l’amitié de 
Christ au niveau vertical” (Ortlund p. 114).

En étant porteurs de l’image de Dieu, nous sommes appelés à la mission.  L’une 
des bénédictions de la pandémie de COVID est que, à bien des égards, elle nous 
a fait passer de l’église à la communauté, en côtoyant des voisins, des amis et 
d’autres personnes.  Savent-ils que nous sommes Ses disciples?  Nous avons 
une grande opportunité de proclamer la vérité de la puissance de l’Évangile 
à beaucoup de gens qui sont fatigués, blessés, craintifs et qui cherchent des 
réponses. 

L’Apôtre Paul, écrivant à l’église de Philippes, les encourageait par ces paroles; 
“Réjouissez-vous toujours dans le Seigneur!  
Je le répète :  réjouissez-vous.  Que votre 
douceur soit connue de tous les hommes ... 
” (Philippiens 4:4-5). Ces mêmes paroles nous 
parlent alors que nous cherchons à vivre l’amour 
en action. 

J’espère que cette édition de CONNECT vous 
encouragera alors que nous cherchons à nous 
aimer les uns les autres afin que le monde sache 
que nous sommes Ses disciples!

Rév. Bill Allan – Président de l’AGC- AÉÉ

Les Chiffres pour 2021 

Le Coordonnateur de Doctrine 
& Accréditations  a été très 
occupé par le traitement des 
demandes des candidats 
potentiels au poste de pasteur 
et les entrevues d’accréditation.  
Cela permet de s’assurer que 
nos pasteurs sont alignés 
doctrinalement avec l’AÉÉ.  

Demandes Traitées : • 42 

Entrevues Menées : • 36

Installations Complétées : • 22

Installations en Attente : • 5

Accréditations Délivrées : • 33

Cohorte des 
Diplômés de la 
Prédication  
Dans le cadre d’un partenariat de 
cohorte avec Heritage College & 
Seminary, Cambridge ON., l’AÉÉ a 
neuf pasteurs inscrits au programme 
de Certificat d’Études Supérieures en 
Prédication Biblique.  Ce programme 
en cinq modules est à la fois évalué par 
des pairs et par des professeurs, ce qui 
permet à ces pasteurs de développer 
davantage le don que Dieu leur a donné 
de prêcher la Parole!

Rév. Brian Barr, (The Gathering House, Chesterville, ON) a été appelé 
auprès du Seigneur le 28 février 2022.  De nombreux amis ainsi que son 
assemblée et sa famille de l’AÉÉ se souviennent de Brian avec amour et le 
manquent beaucoup.  Nous continuons à prier pour son épouse, Judy, ses 
enfants et ses petits-enfants.  Bravo, bon et fidèle serviteur!  

Se souvenir
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"Notre vision est
si limitée que 
nous pouvons 
difficilement 
imaginer un 
amour qui ne se 
manifeste pas par 
la protection contre 
la souffrance... 
L’amour de Dieu 
n’a pas protégé Son 
propre Fils... Il ne 
nous protégera pas 
nécessairement – pas 
contre tout ce qu’il 
faut pour nous rendre 
semblables à Son Fils.  
Il faudra beaucoup de 
martelage, de ciselage 
et de purification par le 
feu dans ce processus."  
~ Elisabeth Elliot

Lorsque le COVID est devenu un nom familier, ses effets n’ont épargné 
personne.  Il a été un sujet de conversation redouté par de nombreuses 
personnes, spécialement celles qui ont vécu l’expérience du virus 
directement.  Il a suscité la peur, la douleur, l’anxiété et des pensées 
désespérées chez certaines personnes, même chez les Chrétiens.  Il nous 
a fait comprendre à quel point la vie peut être éphémère.    

“Le rassemblement” décrit dans le deuxième chapitre des Actes est 
devenu le souhait de nombreux croyants alors que les communautés 
des églises étaient limitées à des moyens en ligne. Même si c’était la 
meilleure option à ce moment-là, personne ne pouvait nier que ce 
n’était pas suffisant pour répondre aux besoins du troupeau du Seigneur.  

Alors que le virus se propageait dans notre ville, des familles de notre église ont été infectées. Alors que des 
restrictions étaient en place, les responsables ont dû trouver des moyens de servir de manière plus tangible. 
Des bulletins de prière ont été publiés sur le site Facebook de l’église afin que chacun puisse participer à 
la prière les uns pour les autres. Une réunion de prière hebdomadaire a été mise en place.  Des paniers de 
nourriture ont été distribués aux victimes du COVID tandis que d’autres familles ont préparé de la nourriture 
et l’ont partagée avec elles.  Certains membres se sont même portés volontaires pour faire des courses 
pour les autres.  La communauté d’églises a pu s’adapter à la situation en constante évolution et a appris 
à continuer à faire preuve d’amour et d’attentions les uns envers les autres.  La situation actuelle, même 
si elle est loin d’être normale, nous a convaincus que “les uns pour les autres” enseigné par Christ est vital 
pour que l’église soit forte.  Démontrer de l’amour les uns pour les autres devient un témoignage efficace 
pour le monde.  Peu importe la simplicité de notre acte de bonté, s’il est fait par l’amour de Dieu, il sera 
récompensé.   

Rév. Gerrad Fortaleza – The Grace of God Christian Church, Calgary, AB

“Une seule vie, bientôt terminée, seulement ce qui 
est fait pour Christ va compter.”  ~ Charles Studd

S’attendre à être Seul 
Mon épouse et moi ne sommes pas originaires du Canada et avec nos restrictions de visa ainsi que la pandémie, nous 
n’avons pas pu être avec notre famille depuis de nombreuses années. 

Nous nous attendions à être à nouveau seuls à Noël, ce qui n’était pas nouveau, mais pour une raison quelconque, cela 
nous semblait beaucoup plus difficile.  Nous ne voulions pas nous plaindre de notre situation et de la solitude que nous 
ressentions.  Nous étions occupés avec les programmes de l’église pendant la période des fêtes, ce qui nous a aidés à 
nous distraire.  

Un jour, nous avons été approchés par une veuve de notre église qui nous a dit, “Si vous n’avez rien de prévu, nous 
espérons vous voir demain pour le dîner du jour de Noël!” Une autre famille nous avait approchés le même jour en 
disant: “Nous serions vraiment ravis de vous recevoir pour le dîner du Réveillon de Noël avec notre famille.” Cela a été suivi 
par une autre famille de l’église nous offrant cette affectueuse invitation, “Accepteriez-vous de venir dîner le lendemain 
de Noël et de passer du temps avec nous?” Nos cœurs étaient tellement remplis.  Nous nous sommes retrouvés avec 
beaucoup plus d’invitations et malheureusement nous avons dû les refuser car notre calendrier était déjà complet!

Nous avons été tellement submergés par l’amour et l’amitié de notre famille d’église.  C’était incroyable! Nous 
sommes même allés souper dans une maison où la famille avait des cadeaux pour nous sous le sapin.  Le Seigneur 
nous a bénis plus que nous ne pouvions l’imaginer.  Ce fut l’une des meilleures fêtes de Noël que nous ayons vécues 
depuis longtemps.  Nous louons simplement le Seigneur pour Sa bonté et les amitiés qui nous ont bénis au-delà de 
toute mesure.  Notre famille d’église qui fait preuve d’amour bienveillant est un véritable reflet de l’amour de Dieu.  

Rév. Alejandro Bojórquez – Église Maryfield Associated Gospel, Maryfield, SK

Pourquoi notre Monde Manque-t-il tant d’Amour?

Se Déversant dans Nos Rues
Déménager dans une nouvelle ville et se joindre à une nouvelle église est difficile pour n’importe 
quelle famille.  Faire cela pendant le COVID alors que les églises faisaient des allers-retours entre se 
rencontrer et ne pas se rencontrer en personne, a rendu les choses difficiles.  Ne pas avoir un temps de 
communion après les cultes a rendu l’épreuve encore plus difficile.  

Lorsqu’une famille a emménagé au coin de notre rue et a commencé à fréquenter notre église sans 
avoir les avantages des points de contacts habituels, ma famille a saisi l’occasion de se consacrer à 
eux.  Le résultat a été un cadeau car notre relation s’est transformée en une amitié incroyable.   Mon 
épouse Sarah et moi comprenions leurs défis et nous voulions qu’ils soient soutenus et aimés et nos 
trois jeunes enfants ont été bénis par leur amour en retour.  

Nous savions que c’était important pour la famille qui arrivait, mais ce à quoi nous ne nous 
attendions pas, c’est l’effet que cela aurait sur nos voisins d’à-côté.  En tant que jeunes parents 
eux-mêmes, ils ont vu l’ouverture de notre foyer et la joie que nous avions tous lorsque nous étions 
ensemble.  Lorsque nous avons accueilli VBS At Home dans notre cour arrière l’été dernier avec 
quelques enfants des familles de l’église, une de nos voisines s’est jointe à nous avec son fils.  Elle 
a été accueillie par tous et a pu voir une image claire de l’amour en entendant le message de 
l’Évangile.     

Nous continuons à prier pour que nos voisins répondent à l’Évangile.  En attendant, nous 
remercions le Seigneur pour la façon dont 
nous avons vraiment été bénis.  Nous 
avons été enrichis dans nos relations avec 
d’autres croyants.  Dieu a béni chacun 
d’entre nous et ces bénédictions se 
déversent littéralement dans nos rues et 
sur les voisins qui nous entourent.  

Andrew McGrath, Pasteur des Jeunes 
–  Église Calvary, St. Catharines, ON

J’ai grandi en entendant Diana Ross chanter, “What the world needs now is love, sweet love.  It’s the only thing that there’s just 
too little of – Ce dont le monde a besoin maintenant, c’est de l’amour, un doux amour.  C’est la seule chose dont il y a trop peu”. 

Si nous manquions d’amour il y a trente ans, nous en avons encore plus désespérément besoin aujourd’hui.  

Le genre d’amour dont notre monde brisé a besoin n’est pas simplement sentimental ou superficiel.  Nous avons besoin d’un 
amour sacrificiel.  Nous avons besoin d’un amour qui ne soit pas réservé qu’à ceux qui nous aiment (ou qui sont comme nous).  
Nous avons besoin d’un amour qui ne se fane pas lorsque les relations s’échauffent.  Nous avons besoin d’un amour qui soit 
suffisamment fort pour absorber la douleur et ne pas riposter. 

Ce genre d’amour ne nous vient pas naturellement.  Il ne vient que de manière surnaturelle.  Il vient de Dieu car Dieu est amour 
(1 Jean 4:7-8).

Dieu a démontré à quoi ressemble le véritable amour lorsqu’Il nous a envoyé Son Fils Jésus.  “Et cet amour consiste non pas 
dans le fait que nous, nous avons aimé Dieu, mais dans le fait que Lui nous a aimés et a envoyé Son Fils comme victime 
expiatoire pour nos péchés.”  (1 Jean 4:10).

Lorsque nous répondons à l’amour de Dieu en mettant notre confiance dans le Christ Jésus, Il promet de déverser Son amour 
dans nos cœurs par le Saint-Esprit (Romains 5:5).  Il nous remplit et nous remplit à nouveau de l’amour dont nous avons 
besoin.  Son amour nous donne à la fois une raison et des ressources pour aimer les autres. “Nous l’aimons parce qu’Il nous a aimés le premier” (1 Jean 4:19).

Lorsque l’amour de Dieu remplit le cœur des gens, cela fait toute la différence.  

(Cet article est tiré de That’s  a Good Question, par Dr. Rick Reed, Président de Heritage College and Seminary.  Vous pouvez télécharger une copie gratuite de 
ce  eBook  ici), (https://rickandlindareed.com/speaking-teaching/books-and-study-guides/).

Démontrer de la Grâce
On ne peut pas écrire sur le thème de l’amour 
et de l’unité sans faire référence à ces deux 
dernières années.  Ce fut une période unique, 
compte tenu de tout ce qui a accompagné 
la pandémie.  Il y a eu des fermetures, des 
mandats, des vaccinations et des passeports, 
ce qui a été une cause suffisante pour une 
bonne conversation animée.   Ajoutez à cela 
quelques élections Nationales et vous obtenez 
une tempête parfaite pour la discorde et la 
‘’partisanerie’’ Chrétienne.  Malheureusement, 
bon nombre de ces conversations et arguments 
se sont déroulés sur les réseaux sociaux pour 
que le monde entier puisse les voir.  Maintenant, 
je ne vais pas mentir et dire que l’Église Grace 
Verdun était à l’abri de telles discussions. Nous ne 
l’étions pas.  Alors comment avons-nous pu être 
une lumière dans notre communauté, démontrant 
l’amour de Dieu au milieu de tout cela?  

Nous avons fait preuve de grâce les uns envers 
les autres …
Ce n’était pas une grâce parfaite.  Cela ne vient que 
de Dieu.  Pourtant, c’était une grâce qui a laissé 
notre corps d’église debout en un seul morceau, 
encore plus sain qu’avant.  Ce n’est pas que chacun 
n’avait pas son opinion sur les masques, les mandats 
de passeport, les affiliations politiques, etc.  Nous en 
avions et en avons toujours.  Cela ne signifie pas que 
tous les anciens se sont mis d’accord sur chaque point 
de l’ordre du jour.  Non bien sûr.  Cela ne signifie pas 
que notre assemblée a approuvé toutes les décisions 
que nous avons prises sur certaines questions telles que 
les masques et les mandats de passeport.  Non bien sûr.  
Mais ce que cela signifie c’est qu’en tant que corps nous 
avons décidé de faire preuve de grâce, en permettant 
une différence d’opinions et de positions, sans tomber 
dans le piège de caricaturer l’autre individu.   

C’est dans cette grâce mutuelle que le monde a pu voir la 
grâce de Dieu se manifester alors que d’autres continuent 
à se crucifier les uns les autres pour leurs différences.  
Puissions-nous en tant qu’Épouse du Christ offrir au monde 
quelque chose de différent dans la façon dont nous nous 
engageons avec les autres.  Puissions-nous, par l’Esprit de 
Dieu, démontrer de la grâce, afin que le monde sache que 
l’amour de Dieu est en nous.   

Rév. Brad Mellette – Église Grace, Verdun, QC

L’Amour sans Restriction

C’était en février 2021, alors que nous essayions de gérer les émotions liées à 
la prise de conscience que Dieu nous appelait à quitter notre famille et notre 
ministère pour quelque chose de nouveau.  Les pandémies ne sont pas le 
moment idéal pour faire ses adieux.  De longs mois d’accommodements toujours 
changeants et de divergences d’opinion avaient confondu la question de savoir 
ce que cela signifiait de bien finir. Quitter ce qui avait été notre famille spirituelle 
dans un contexte de désaccord divisé était atroce.  

Et puis … notre plus jeune 
fille Emma, (1 an) a reçu un 
diagnostic de Neuroblastome 
de stade quatre, un cancer rare 
réservé aux jeunes enfants. 
Chaque problème et projet 
ont été relégués au second 
plan.  Nous ne savions pas 
quand nous pourrions finaliser 
les plans de déménagement 
ou même si nous pouvions 
continuer à servir.  Soudain, 
la tension et les désaccords se 
sont estompés, remplacés par 
l’amour et le soutien.    

Quelqu’un a été assez audacieux pour suggérer que Dieu se servait peut-être de la 

crise pour faire en sorte que Son amour nous soit prodigué par l’intermédiaire de 
l’église pendant nos derniers mois là-bas.  Je crois qu’elle avait raison.  

Si vous me demandiez d’énumérer les personnes avec lesquelles j’étais d’accord 
ou en désaccord au cours de ma dernière année, la tâche serait difficile et me 
rappellerait bon nombre de mes échecs et de mes regrets.  Demandez-moi plutôt 
d’énumérer les personnes qui m’aiment à l’Église    Wetaskiwin Mission, ou bien 
chez notre nouvelle famille spirituelle, l’Église Faith Community, et mon cœur se 
remplit de joie en réalisant que Dieu a fourni l’amour qui caractérise uniquement 
Son peuple.   

Cet amour pour lequel Jésus a prié et qu’Il a commandé est considéré comme la 
preuve inébranlable de l’appartenance à la famille de Dieu.  L’Apôtre Paul exhorte 
les croyants à progresser dans cet amour “de plus en plus.”  Peut-être le plus 
frappant de tout, Pierre déclare que l’amour fraternel sincère est un élément 
essentiel et impérissable de notre nouvelle vie en Christ. (1 Pierre 1:22-23).  Il nous 
exhorte donc  “à nous aimer les uns les autres d’un cœur pur.” 

Dans la crise à laquelle nous étions confrontés, l’amour que Dieu avait déjà fourni 
à Son peuple s’est fait connaitre.  Ce n’est pas à nous de faire le genre d’amour que 
Jésus a commandé;  c’est à nous de faire connaitre cet amour.  

Rév. Andrew Chambers – Église Faith Community, Blackfalds, AB

~ Note de la Rédaction: par la grâce de Dieu, au moment où nous écrivons ces lignes, 
les médecins d’Emma l’ont déclarée officiellement “en rémission”! Cela vient après 
douze mois de traitement et de prières zélées des églises à travers le Canada. ~ 

Faire Connaitre cet Amour 

Nous n’avons pas Prévu de Remplir les Sièges les dimanches
Ma famille vit au centre-ville de Hamilton. Parmi nos voisins, on trouve une garderie familiale 
multigénérationnelle;  six milléniaux célibataires jusqu’à la fin de leur vie;  une ‘entreprise familiale’ 
qui vend de la drogue; une femme seule et son chien; un couple d’homosexuels; un artiste veuf 
et quelques familles en difficulté.  Nous les connaissons et nous les aimons.  Ils sont venus dans 
notre maison et nous dans la leur.  Nous connaissons leur histoire et prions sans cesse pour eux.  
Nous nous sommes engagés à aimer nos voisins dans des relations incarnées et riches en Évangile.  
Pourtant, jusqu’à présent, aucun de ces voisins ne s’est joint à nous pour le culte à l’église. 

L’Église Benediction n’est pas une méga-église;  nous sommes une poignée de familles engagées 
qui s’aiment et s’entraident mutuellement à ressembler davantage à Jésus.  Nous prions pour 
nos voisins.  Nos cultes sont axés sur l’Évangile et sont satisfaisants mais pas encore pleinement 
remplis.  Cela met parfois notre foi à l’épreuve.   

Un jour mon voisin Joshua m’a crié de “monter ici” sur son balcon — un phénomène courant au 
fil des ans.  Mais aujourd’hui il avait l’air d’avoir vu un fantôme.  Il s’est exclamé, “Mec! Dieu est 
réel et Il était là depuis le début!”  Lors de son récent séjour à l’hôpital, il s’est rendu compte qu’il 
voulait être en règle avec Dieu.  J’ai écouté et posé quelques questions puis je l’ai invité à prier 
et à dire simplement à Dieu tout ce qu’il venait de me dire.  Il a donné sa vie à Jésus sur-le-
champ.  Depuis lors, nous avons lu la Bible ensemble et avons parlé de ce que Jésus a dit ce 
que Jésus a dit et ce qu’Il a fait.

C’est en grande partie la raison pour laquelle nous avons lancé Benediction. Nous n’avons pas 
prévu de remplir les sièges les dimanches mais plutôt de faire en sorte que ce soit un peu plus 
“à Hamilton comme au ciel.”  J’apprends encore à faire confiance à Dieu qui arrive toujours au 
bon moment. Puissiez-vous en faire autant!  Puissiez-vous être plus sûr que jamais que Dieu 
est souverain et bon.  Il aime nos voisins et Il est à l’œuvre en faisant ce que nous ne voyons 
pas, tout cela en Son temps et à Sa manière!  

Rév. Mike Mileski    – Église Benediction, Hamilton, ON  

"Dans le Nouveau Testament, l’amour est plus un verbe qu’un nom.  Il a plus à voir 
avec l’action qu’avec le sentiment.  L’appel à l’amour n’est pas tant un appel à un 

certain état de sentiment qu’à une qualité d’action."  ~ R. C. Sproul



"Notre vision est
si limitée que 
nous pouvons 
difficilement 
imaginer un 
amour qui ne se 
manifeste pas par 
la protection contre 
la souffrance... 
L’amour de Dieu 
n’a pas protégé Son 
propre Fils... Il ne 
nous protégera pas 
nécessairement – pas 
contre tout ce qu’il 
faut pour nous rendre 
semblables à Son Fils.  
Il faudra beaucoup de 
martelage, de ciselage 
et de purification par le 
feu dans ce processus."  
~ Elisabeth Elliot

Lorsque le COVID est devenu un nom familier, ses effets n’ont épargné 
personne.  Il a été un sujet de conversation redouté par de nombreuses 
personnes, spécialement celles qui ont vécu l’expérience du virus 
directement.  Il a suscité la peur, la douleur, l’anxiété et des pensées 
désespérées chez certaines personnes, même chez les Chrétiens.  Il nous 
a fait comprendre à quel point la vie peut être éphémère.    

“Le rassemblement” décrit dans le deuxième chapitre des Actes est 
devenu le souhait de nombreux croyants alors que les communautés 
des églises étaient limitées à des moyens en ligne. Même si c’était la 
meilleure option à ce moment-là, personne ne pouvait nier que ce 
n’était pas suffisant pour répondre aux besoins du troupeau du Seigneur.  

Alors que le virus se propageait dans notre ville, des familles de notre église ont été infectées. Alors que des 
restrictions étaient en place, les responsables ont dû trouver des moyens de servir de manière plus tangible. 
Des bulletins de prière ont été publiés sur le site Facebook de l’église afin que chacun puisse participer à 
la prière les uns pour les autres. Une réunion de prière hebdomadaire a été mise en place.  Des paniers de 
nourriture ont été distribués aux victimes du COVID tandis que d’autres familles ont préparé de la nourriture 
et l’ont partagée avec elles.  Certains membres se sont même portés volontaires pour faire des courses 
pour les autres.  La communauté d’églises a pu s’adapter à la situation en constante évolution et a appris 
à continuer à faire preuve d’amour et d’attentions les uns envers les autres.  La situation actuelle, même 
si elle est loin d’être normale, nous a convaincus que “les uns pour les autres” enseigné par Christ est vital 
pour que l’église soit forte.  Démontrer de l’amour les uns pour les autres devient un témoignage efficace 
pour le monde.  Peu importe la simplicité de notre acte de bonté, s’il est fait par l’amour de Dieu, il sera 
récompensé.   

Rév. Gerrad Fortaleza – The Grace of God Christian Church, Calgary, AB

“Une seule vie, bientôt terminée, seulement ce qui 
est fait pour Christ va compter.”  ~ Charles Studd

S’attendre à être Seul 
Mon épouse et moi ne sommes pas originaires du Canada et avec nos restrictions de visa ainsi que la pandémie, nous 
n’avons pas pu être avec notre famille depuis de nombreuses années. 

Nous nous attendions à être à nouveau seuls à Noël, ce qui n’était pas nouveau, mais pour une raison quelconque, cela 
nous semblait beaucoup plus difficile.  Nous ne voulions pas nous plaindre de notre situation et de la solitude que nous 
ressentions.  Nous étions occupés avec les programmes de l’église pendant la période des fêtes, ce qui nous a aidés à 
nous distraire.  

Un jour, nous avons été approchés par une veuve de notre église qui nous a dit, “Si vous n’avez rien de prévu, nous 
espérons vous voir demain pour le dîner du jour de Noël!” Une autre famille nous avait approchés le même jour en 
disant: “Nous serions vraiment ravis de vous recevoir pour le dîner du Réveillon de Noël avec notre famille.” Cela a été suivi 
par une autre famille de l’église nous offrant cette affectueuse invitation, “Accepteriez-vous de venir dîner le lendemain 
de Noël et de passer du temps avec nous?” Nos cœurs étaient tellement remplis.  Nous nous sommes retrouvés avec 
beaucoup plus d’invitations et malheureusement nous avons dû les refuser car notre calendrier était déjà complet!

Nous avons été tellement submergés par l’amour et l’amitié de notre famille d’église.  C’était incroyable! Nous 
sommes même allés souper dans une maison où la famille avait des cadeaux pour nous sous le sapin.  Le Seigneur 
nous a bénis plus que nous ne pouvions l’imaginer.  Ce fut l’une des meilleures fêtes de Noël que nous ayons vécues 
depuis longtemps.  Nous louons simplement le Seigneur pour Sa bonté et les amitiés qui nous ont bénis au-delà de 
toute mesure.  Notre famille d’église qui fait preuve d’amour bienveillant est un véritable reflet de l’amour de Dieu.  

Rév. Alejandro Bojórquez – Église Maryfield Associated Gospel, Maryfield, SK

Pourquoi notre Monde Manque-t-il tant d’Amour?

Se Déversant dans Nos Rues
Déménager dans une nouvelle ville et se joindre à une nouvelle église est difficile pour n’importe 
quelle famille.  Faire cela pendant le COVID alors que les églises faisaient des allers-retours entre se 
rencontrer et ne pas se rencontrer en personne, a rendu les choses difficiles.  Ne pas avoir un temps de 
communion après les cultes a rendu l’épreuve encore plus difficile.  

Lorsqu’une famille a emménagé au coin de notre rue et a commencé à fréquenter notre église sans 
avoir les avantages des points de contacts habituels, ma famille a saisi l’occasion de se consacrer à 
eux.  Le résultat a été un cadeau car notre relation s’est transformée en une amitié incroyable.   Mon 
épouse Sarah et moi comprenions leurs défis et nous voulions qu’ils soient soutenus et aimés et nos 
trois jeunes enfants ont été bénis par leur amour en retour.  

Nous savions que c’était important pour la famille qui arrivait, mais ce à quoi nous ne nous 
attendions pas, c’est l’effet que cela aurait sur nos voisins d’à-côté.  En tant que jeunes parents 
eux-mêmes, ils ont vu l’ouverture de notre foyer et la joie que nous avions tous lorsque nous étions 
ensemble.  Lorsque nous avons accueilli VBS At Home dans notre cour arrière l’été dernier avec 
quelques enfants des familles de l’église, une de nos voisines s’est jointe à nous avec son fils.  Elle 
a été accueillie par tous et a pu voir une image claire de l’amour en entendant le message de 
l’Évangile.     

Nous continuons à prier pour que nos voisins répondent à l’Évangile.  En attendant, nous 
remercions le Seigneur pour la façon dont 
nous avons vraiment été bénis.  Nous 
avons été enrichis dans nos relations avec 
d’autres croyants.  Dieu a béni chacun 
d’entre nous et ces bénédictions se 
déversent littéralement dans nos rues et 
sur les voisins qui nous entourent.  

Andrew McGrath, Pasteur des Jeunes 
–  Église Calvary, St. Catharines, ON

J’ai grandi en entendant Diana Ross chanter, “What the world needs now is love, sweet love.  It’s the only thing that there’s just 
too little of – Ce dont le monde a besoin maintenant, c’est de l’amour, un doux amour.  C’est la seule chose dont il y a trop peu”. 

Si nous manquions d’amour il y a trente ans, nous en avons encore plus désespérément besoin aujourd’hui.  

Le genre d’amour dont notre monde brisé a besoin n’est pas simplement sentimental ou superficiel.  Nous avons besoin d’un 
amour sacrificiel.  Nous avons besoin d’un amour qui ne soit pas réservé qu’à ceux qui nous aiment (ou qui sont comme nous).  
Nous avons besoin d’un amour qui ne se fane pas lorsque les relations s’échauffent.  Nous avons besoin d’un amour qui soit 
suffisamment fort pour absorber la douleur et ne pas riposter. 

Ce genre d’amour ne nous vient pas naturellement.  Il ne vient que de manière surnaturelle.  Il vient de Dieu car Dieu est amour 
(1 Jean 4:7-8).

Dieu a démontré à quoi ressemble le véritable amour lorsqu’Il nous a envoyé Son Fils Jésus.  “Et cet amour consiste non pas 
dans le fait que nous, nous avons aimé Dieu, mais dans le fait que Lui nous a aimés et a envoyé Son Fils comme victime 
expiatoire pour nos péchés.”  (1 Jean 4:10).

Lorsque nous répondons à l’amour de Dieu en mettant notre confiance dans le Christ Jésus, Il promet de déverser Son amour 
dans nos cœurs par le Saint-Esprit (Romains 5:5).  Il nous remplit et nous remplit à nouveau de l’amour dont nous avons 
besoin.  Son amour nous donne à la fois une raison et des ressources pour aimer les autres. “Nous l’aimons parce qu’Il nous a aimés le premier” (1 Jean 4:19).

Lorsque l’amour de Dieu remplit le cœur des gens, cela fait toute la différence.  

(Cet article est tiré de That’s  a Good Question, par Dr. Rick Reed, Président de Heritage College and Seminary.  Vous pouvez télécharger une copie gratuite de 
ce  eBook  ici), (https://rickandlindareed.com/speaking-teaching/books-and-study-guides/).

Démontrer de la Grâce
On ne peut pas écrire sur le thème de l’amour 
et de l’unité sans faire référence à ces deux 
dernières années.  Ce fut une période unique, 
compte tenu de tout ce qui a accompagné 
la pandémie.  Il y a eu des fermetures, des 
mandats, des vaccinations et des passeports, 
ce qui a été une cause suffisante pour une 
bonne conversation animée.   Ajoutez à cela 
quelques élections Nationales et vous obtenez 
une tempête parfaite pour la discorde et la 
‘’partisanerie’’ Chrétienne.  Malheureusement, 
bon nombre de ces conversations et arguments 
se sont déroulés sur les réseaux sociaux pour 
que le monde entier puisse les voir.  Maintenant, 
je ne vais pas mentir et dire que l’Église Grace 
Verdun était à l’abri de telles discussions. Nous ne 
l’étions pas.  Alors comment avons-nous pu être 
une lumière dans notre communauté, démontrant 
l’amour de Dieu au milieu de tout cela?  

Nous avons fait preuve de grâce les uns envers 
les autres …
Ce n’était pas une grâce parfaite.  Cela ne vient que 
de Dieu.  Pourtant, c’était une grâce qui a laissé 
notre corps d’église debout en un seul morceau, 
encore plus sain qu’avant.  Ce n’est pas que chacun 
n’avait pas son opinion sur les masques, les mandats 
de passeport, les affiliations politiques, etc.  Nous en 
avions et en avons toujours.  Cela ne signifie pas que 
tous les anciens se sont mis d’accord sur chaque point 
de l’ordre du jour.  Non bien sûr.  Cela ne signifie pas 
que notre assemblée a approuvé toutes les décisions 
que nous avons prises sur certaines questions telles que 
les masques et les mandats de passeport.  Non bien sûr.  
Mais ce que cela signifie c’est qu’en tant que corps nous 
avons décidé de faire preuve de grâce, en permettant 
une différence d’opinions et de positions, sans tomber 
dans le piège de caricaturer l’autre individu.   

C’est dans cette grâce mutuelle que le monde a pu voir la 
grâce de Dieu se manifester alors que d’autres continuent 
à se crucifier les uns les autres pour leurs différences.  
Puissions-nous en tant qu’Épouse du Christ offrir au monde 
quelque chose de différent dans la façon dont nous nous 
engageons avec les autres.  Puissions-nous, par l’Esprit de 
Dieu, démontrer de la grâce, afin que le monde sache que 
l’amour de Dieu est en nous.   

Rév. Brad Mellette – Église Grace, Verdun, QC

L’Amour sans Restriction

C’était en février 2021, alors que nous essayions de gérer les émotions liées à 
la prise de conscience que Dieu nous appelait à quitter notre famille et notre 
ministère pour quelque chose de nouveau.  Les pandémies ne sont pas le 
moment idéal pour faire ses adieux.  De longs mois d’accommodements toujours 
changeants et de divergences d’opinion avaient confondu la question de savoir 
ce que cela signifiait de bien finir. Quitter ce qui avait été notre famille spirituelle 
dans un contexte de désaccord divisé était atroce.  

Et puis … notre plus jeune 
fille Emma, (1 an) a reçu un 
diagnostic de Neuroblastome 
de stade quatre, un cancer rare 
réservé aux jeunes enfants. 
Chaque problème et projet 
ont été relégués au second 
plan.  Nous ne savions pas 
quand nous pourrions finaliser 
les plans de déménagement 
ou même si nous pouvions 
continuer à servir.  Soudain, 
la tension et les désaccords se 
sont estompés, remplacés par 
l’amour et le soutien.    

Quelqu’un a été assez audacieux pour suggérer que Dieu se servait peut-être de la 

crise pour faire en sorte que Son amour nous soit prodigué par l’intermédiaire de 
l’église pendant nos derniers mois là-bas.  Je crois qu’elle avait raison.  

Si vous me demandiez d’énumérer les personnes avec lesquelles j’étais d’accord 
ou en désaccord au cours de ma dernière année, la tâche serait difficile et me 
rappellerait bon nombre de mes échecs et de mes regrets.  Demandez-moi plutôt 
d’énumérer les personnes qui m’aiment à l’Église    Wetaskiwin Mission, ou bien 
chez notre nouvelle famille spirituelle, l’Église Faith Community, et mon cœur se 
remplit de joie en réalisant que Dieu a fourni l’amour qui caractérise uniquement 
Son peuple.   

Cet amour pour lequel Jésus a prié et qu’Il a commandé est considéré comme la 
preuve inébranlable de l’appartenance à la famille de Dieu.  L’Apôtre Paul exhorte 
les croyants à progresser dans cet amour “de plus en plus.”  Peut-être le plus 
frappant de tout, Pierre déclare que l’amour fraternel sincère est un élément 
essentiel et impérissable de notre nouvelle vie en Christ. (1 Pierre 1:22-23).  Il nous 
exhorte donc  “à nous aimer les uns les autres d’un cœur pur.” 

Dans la crise à laquelle nous étions confrontés, l’amour que Dieu avait déjà fourni 
à Son peuple s’est fait connaitre.  Ce n’est pas à nous de faire le genre d’amour que 
Jésus a commandé;  c’est à nous de faire connaitre cet amour.  

Rév. Andrew Chambers – Église Faith Community, Blackfalds, AB

~ Note de la Rédaction: par la grâce de Dieu, au moment où nous écrivons ces lignes, 
les médecins d’Emma l’ont déclarée officiellement “en rémission”! Cela vient après 
douze mois de traitement et de prières zélées des églises à travers le Canada. ~ 

Faire Connaitre cet Amour 

Nous n’avons pas Prévu de Remplir les Sièges les dimanches
Ma famille vit au centre-ville de Hamilton. Parmi nos voisins, on trouve une garderie familiale 
multigénérationnelle;  six milléniaux célibataires jusqu’à la fin de leur vie;  une ‘entreprise familiale’ 
qui vend de la drogue; une femme seule et son chien; un couple d’homosexuels; un artiste veuf 
et quelques familles en difficulté.  Nous les connaissons et nous les aimons.  Ils sont venus dans 
notre maison et nous dans la leur.  Nous connaissons leur histoire et prions sans cesse pour eux.  
Nous nous sommes engagés à aimer nos voisins dans des relations incarnées et riches en Évangile.  
Pourtant, jusqu’à présent, aucun de ces voisins ne s’est joint à nous pour le culte à l’église. 

L’Église Benediction n’est pas une méga-église;  nous sommes une poignée de familles engagées 
qui s’aiment et s’entraident mutuellement à ressembler davantage à Jésus.  Nous prions pour 
nos voisins.  Nos cultes sont axés sur l’Évangile et sont satisfaisants mais pas encore pleinement 
remplis.  Cela met parfois notre foi à l’épreuve.   

Un jour mon voisin Joshua m’a crié de “monter ici” sur son balcon — un phénomène courant au 
fil des ans.  Mais aujourd’hui il avait l’air d’avoir vu un fantôme.  Il s’est exclamé, “Mec! Dieu est 
réel et Il était là depuis le début!”  Lors de son récent séjour à l’hôpital, il s’est rendu compte qu’il 
voulait être en règle avec Dieu.  J’ai écouté et posé quelques questions puis je l’ai invité à prier 
et à dire simplement à Dieu tout ce qu’il venait de me dire.  Il a donné sa vie à Jésus sur-le-
champ.  Depuis lors, nous avons lu la Bible ensemble et avons parlé de ce que Jésus a dit ce 
que Jésus a dit et ce qu’Il a fait.

C’est en grande partie la raison pour laquelle nous avons lancé Benediction. Nous n’avons pas 
prévu de remplir les sièges les dimanches mais plutôt de faire en sorte que ce soit un peu plus 
“à Hamilton comme au ciel.”  J’apprends encore à faire confiance à Dieu qui arrive toujours au 
bon moment. Puissiez-vous en faire autant!  Puissiez-vous être plus sûr que jamais que Dieu 
est souverain et bon.  Il aime nos voisins et Il est à l’œuvre en faisant ce que nous ne voyons 
pas, tout cela en Son temps et à Sa manière!  

Rév. Mike Mileski    – Église Benediction, Hamilton, ON  

"Dans le Nouveau Testament, l’amour est plus un verbe qu’un nom.  Il a plus à voir 
avec l’action qu’avec le sentiment.  L’appel à l’amour n’est pas tant un appel à un 

certain état de sentiment qu’à une qualité d’action."  ~ R. C. Sproul



"Notre vision est
si limitée que 
nous pouvons 
difficilement 
imaginer un 
amour qui ne se 
manifeste pas par 
la protection contre 
la souffrance... 
L’amour de Dieu 
n’a pas protégé Son 
propre Fils... Il ne 
nous protégera pas 
nécessairement – pas 
contre tout ce qu’il 
faut pour nous rendre 
semblables à Son Fils.  
Il faudra beaucoup de 
martelage, de ciselage 
et de purification par le 
feu dans ce processus."  
~ Elisabeth Elliot

Lorsque le COVID est devenu un nom familier, ses effets n’ont épargné 
personne.  Il a été un sujet de conversation redouté par de nombreuses 
personnes, spécialement celles qui ont vécu l’expérience du virus 
directement.  Il a suscité la peur, la douleur, l’anxiété et des pensées 
désespérées chez certaines personnes, même chez les Chrétiens.  Il nous 
a fait comprendre à quel point la vie peut être éphémère.    

“Le rassemblement” décrit dans le deuxième chapitre des Actes est 
devenu le souhait de nombreux croyants alors que les communautés 
des églises étaient limitées à des moyens en ligne. Même si c’était la 
meilleure option à ce moment-là, personne ne pouvait nier que ce 
n’était pas suffisant pour répondre aux besoins du troupeau du Seigneur.  

Alors que le virus se propageait dans notre ville, des familles de notre église ont été infectées. Alors que des 
restrictions étaient en place, les responsables ont dû trouver des moyens de servir de manière plus tangible. 
Des bulletins de prière ont été publiés sur le site Facebook de l’église afin que chacun puisse participer à 
la prière les uns pour les autres. Une réunion de prière hebdomadaire a été mise en place.  Des paniers de 
nourriture ont été distribués aux victimes du COVID tandis que d’autres familles ont préparé de la nourriture 
et l’ont partagée avec elles.  Certains membres se sont même portés volontaires pour faire des courses 
pour les autres.  La communauté d’églises a pu s’adapter à la situation en constante évolution et a appris 
à continuer à faire preuve d’amour et d’attentions les uns envers les autres.  La situation actuelle, même 
si elle est loin d’être normale, nous a convaincus que “les uns pour les autres” enseigné par Christ est vital 
pour que l’église soit forte.  Démontrer de l’amour les uns pour les autres devient un témoignage efficace 
pour le monde.  Peu importe la simplicité de notre acte de bonté, s’il est fait par l’amour de Dieu, il sera 
récompensé.   

Rév. Gerrad Fortaleza – The Grace of God Christian Church, Calgary, AB

“Une seule vie, bientôt terminée, seulement ce qui 
est fait pour Christ va compter.”  ~ Charles Studd

S’attendre à être Seul 
Mon épouse et moi ne sommes pas originaires du Canada et avec nos restrictions de visa ainsi que la pandémie, nous 
n’avons pas pu être avec notre famille depuis de nombreuses années. 

Nous nous attendions à être à nouveau seuls à Noël, ce qui n’était pas nouveau, mais pour une raison quelconque, cela 
nous semblait beaucoup plus difficile.  Nous ne voulions pas nous plaindre de notre situation et de la solitude que nous 
ressentions.  Nous étions occupés avec les programmes de l’église pendant la période des fêtes, ce qui nous a aidés à 
nous distraire.  

Un jour, nous avons été approchés par une veuve de notre église qui nous a dit, “Si vous n’avez rien de prévu, nous 
espérons vous voir demain pour le dîner du jour de Noël!” Une autre famille nous avait approchés le même jour en 
disant: “Nous serions vraiment ravis de vous recevoir pour le dîner du Réveillon de Noël avec notre famille.” Cela a été suivi 
par une autre famille de l’église nous offrant cette affectueuse invitation, “Accepteriez-vous de venir dîner le lendemain 
de Noël et de passer du temps avec nous?” Nos cœurs étaient tellement remplis.  Nous nous sommes retrouvés avec 
beaucoup plus d’invitations et malheureusement nous avons dû les refuser car notre calendrier était déjà complet!

Nous avons été tellement submergés par l’amour et l’amitié de notre famille d’église.  C’était incroyable! Nous 
sommes même allés souper dans une maison où la famille avait des cadeaux pour nous sous le sapin.  Le Seigneur 
nous a bénis plus que nous ne pouvions l’imaginer.  Ce fut l’une des meilleures fêtes de Noël que nous ayons vécues 
depuis longtemps.  Nous louons simplement le Seigneur pour Sa bonté et les amitiés qui nous ont bénis au-delà de 
toute mesure.  Notre famille d’église qui fait preuve d’amour bienveillant est un véritable reflet de l’amour de Dieu.  

Rév. Alejandro Bojórquez – Église Maryfield Associated Gospel, Maryfield, SK

Pourquoi notre Monde Manque-t-il tant d’Amour?

Se Déversant dans Nos Rues
Déménager dans une nouvelle ville et se joindre à une nouvelle église est difficile pour n’importe 
quelle famille.  Faire cela pendant le COVID alors que les églises faisaient des allers-retours entre se 
rencontrer et ne pas se rencontrer en personne, a rendu les choses difficiles.  Ne pas avoir un temps de 
communion après les cultes a rendu l’épreuve encore plus difficile.  

Lorsqu’une famille a emménagé au coin de notre rue et a commencé à fréquenter notre église sans 
avoir les avantages des points de contacts habituels, ma famille a saisi l’occasion de se consacrer à 
eux.  Le résultat a été un cadeau car notre relation s’est transformée en une amitié incroyable.   Mon 
épouse Sarah et moi comprenions leurs défis et nous voulions qu’ils soient soutenus et aimés et nos 
trois jeunes enfants ont été bénis par leur amour en retour.  

Nous savions que c’était important pour la famille qui arrivait, mais ce à quoi nous ne nous 
attendions pas, c’est l’effet que cela aurait sur nos voisins d’à-côté.  En tant que jeunes parents 
eux-mêmes, ils ont vu l’ouverture de notre foyer et la joie que nous avions tous lorsque nous étions 
ensemble.  Lorsque nous avons accueilli VBS At Home dans notre cour arrière l’été dernier avec 
quelques enfants des familles de l’église, une de nos voisines s’est jointe à nous avec son fils.  Elle 
a été accueillie par tous et a pu voir une image claire de l’amour en entendant le message de 
l’Évangile.     

Nous continuons à prier pour que nos voisins répondent à l’Évangile.  En attendant, nous 
remercions le Seigneur pour la façon dont 
nous avons vraiment été bénis.  Nous 
avons été enrichis dans nos relations avec 
d’autres croyants.  Dieu a béni chacun 
d’entre nous et ces bénédictions se 
déversent littéralement dans nos rues et 
sur les voisins qui nous entourent.  

Andrew McGrath, Pasteur des Jeunes 
–  Église Calvary, St. Catharines, ON

J’ai grandi en entendant Diana Ross chanter, “What the world needs now is love, sweet love.  It’s the only thing that there’s just 
too little of – Ce dont le monde a besoin maintenant, c’est de l’amour, un doux amour.  C’est la seule chose dont il y a trop peu”. 

Si nous manquions d’amour il y a trente ans, nous en avons encore plus désespérément besoin aujourd’hui.  

Le genre d’amour dont notre monde brisé a besoin n’est pas simplement sentimental ou superficiel.  Nous avons besoin d’un 
amour sacrificiel.  Nous avons besoin d’un amour qui ne soit pas réservé qu’à ceux qui nous aiment (ou qui sont comme nous).  
Nous avons besoin d’un amour qui ne se fane pas lorsque les relations s’échauffent.  Nous avons besoin d’un amour qui soit 
suffisamment fort pour absorber la douleur et ne pas riposter. 

Ce genre d’amour ne nous vient pas naturellement.  Il ne vient que de manière surnaturelle.  Il vient de Dieu car Dieu est amour 
(1 Jean 4:7-8).

Dieu a démontré à quoi ressemble le véritable amour lorsqu’Il nous a envoyé Son Fils Jésus.  “Et cet amour consiste non pas 
dans le fait que nous, nous avons aimé Dieu, mais dans le fait que Lui nous a aimés et a envoyé Son Fils comme victime 
expiatoire pour nos péchés.”  (1 Jean 4:10).

Lorsque nous répondons à l’amour de Dieu en mettant notre confiance dans le Christ Jésus, Il promet de déverser Son amour 
dans nos cœurs par le Saint-Esprit (Romains 5:5).  Il nous remplit et nous remplit à nouveau de l’amour dont nous avons 
besoin.  Son amour nous donne à la fois une raison et des ressources pour aimer les autres. “Nous l’aimons parce qu’Il nous a aimés le premier” (1 Jean 4:19).

Lorsque l’amour de Dieu remplit le cœur des gens, cela fait toute la différence.  

(Cet article est tiré de That’s  a Good Question, par Dr. Rick Reed, Président de Heritage College and Seminary.  Vous pouvez télécharger une copie gratuite de 
ce  eBook  ici), (https://rickandlindareed.com/speaking-teaching/books-and-study-guides/).

Démontrer de la Grâce
On ne peut pas écrire sur le thème de l’amour 
et de l’unité sans faire référence à ces deux 
dernières années.  Ce fut une période unique, 
compte tenu de tout ce qui a accompagné 
la pandémie.  Il y a eu des fermetures, des 
mandats, des vaccinations et des passeports, 
ce qui a été une cause suffisante pour une 
bonne conversation animée.   Ajoutez à cela 
quelques élections Nationales et vous obtenez 
une tempête parfaite pour la discorde et la 
‘’partisanerie’’ Chrétienne.  Malheureusement, 
bon nombre de ces conversations et arguments 
se sont déroulés sur les réseaux sociaux pour 
que le monde entier puisse les voir.  Maintenant, 
je ne vais pas mentir et dire que l’Église Grace 
Verdun était à l’abri de telles discussions. Nous ne 
l’étions pas.  Alors comment avons-nous pu être 
une lumière dans notre communauté, démontrant 
l’amour de Dieu au milieu de tout cela?  

Nous avons fait preuve de grâce les uns envers 
les autres …
Ce n’était pas une grâce parfaite.  Cela ne vient que 
de Dieu.  Pourtant, c’était une grâce qui a laissé 
notre corps d’église debout en un seul morceau, 
encore plus sain qu’avant.  Ce n’est pas que chacun 
n’avait pas son opinion sur les masques, les mandats 
de passeport, les affiliations politiques, etc.  Nous en 
avions et en avons toujours.  Cela ne signifie pas que 
tous les anciens se sont mis d’accord sur chaque point 
de l’ordre du jour.  Non bien sûr.  Cela ne signifie pas 
que notre assemblée a approuvé toutes les décisions 
que nous avons prises sur certaines questions telles que 
les masques et les mandats de passeport.  Non bien sûr.  
Mais ce que cela signifie c’est qu’en tant que corps nous 
avons décidé de faire preuve de grâce, en permettant 
une différence d’opinions et de positions, sans tomber 
dans le piège de caricaturer l’autre individu.   

C’est dans cette grâce mutuelle que le monde a pu voir la 
grâce de Dieu se manifester alors que d’autres continuent 
à se crucifier les uns les autres pour leurs différences.  
Puissions-nous en tant qu’Épouse du Christ offrir au monde 
quelque chose de différent dans la façon dont nous nous 
engageons avec les autres.  Puissions-nous, par l’Esprit de 
Dieu, démontrer de la grâce, afin que le monde sache que 
l’amour de Dieu est en nous.   

Rév. Brad Mellette – Église Grace, Verdun, QC

L’Amour sans Restriction

C’était en février 2021, alors que nous essayions de gérer les émotions liées à 
la prise de conscience que Dieu nous appelait à quitter notre famille et notre 
ministère pour quelque chose de nouveau.  Les pandémies ne sont pas le 
moment idéal pour faire ses adieux.  De longs mois d’accommodements toujours 
changeants et de divergences d’opinion avaient confondu la question de savoir 
ce que cela signifiait de bien finir. Quitter ce qui avait été notre famille spirituelle 
dans un contexte de désaccord divisé était atroce.  

Et puis … notre plus jeune 
fille Emma, (1 an) a reçu un 
diagnostic de Neuroblastome 
de stade quatre, un cancer rare 
réservé aux jeunes enfants. 
Chaque problème et projet 
ont été relégués au second 
plan.  Nous ne savions pas 
quand nous pourrions finaliser 
les plans de déménagement 
ou même si nous pouvions 
continuer à servir.  Soudain, 
la tension et les désaccords se 
sont estompés, remplacés par 
l’amour et le soutien.    

Quelqu’un a été assez audacieux pour suggérer que Dieu se servait peut-être de la 

crise pour faire en sorte que Son amour nous soit prodigué par l’intermédiaire de 
l’église pendant nos derniers mois là-bas.  Je crois qu’elle avait raison.  

Si vous me demandiez d’énumérer les personnes avec lesquelles j’étais d’accord 
ou en désaccord au cours de ma dernière année, la tâche serait difficile et me 
rappellerait bon nombre de mes échecs et de mes regrets.  Demandez-moi plutôt 
d’énumérer les personnes qui m’aiment à l’Église    Wetaskiwin Mission, ou bien 
chez notre nouvelle famille spirituelle, l’Église Faith Community, et mon cœur se 
remplit de joie en réalisant que Dieu a fourni l’amour qui caractérise uniquement 
Son peuple.   

Cet amour pour lequel Jésus a prié et qu’Il a commandé est considéré comme la 
preuve inébranlable de l’appartenance à la famille de Dieu.  L’Apôtre Paul exhorte 
les croyants à progresser dans cet amour “de plus en plus.”  Peut-être le plus 
frappant de tout, Pierre déclare que l’amour fraternel sincère est un élément 
essentiel et impérissable de notre nouvelle vie en Christ. (1 Pierre 1:22-23).  Il nous 
exhorte donc  “à nous aimer les uns les autres d’un cœur pur.” 

Dans la crise à laquelle nous étions confrontés, l’amour que Dieu avait déjà fourni 
à Son peuple s’est fait connaitre.  Ce n’est pas à nous de faire le genre d’amour que 
Jésus a commandé;  c’est à nous de faire connaitre cet amour.  

Rév. Andrew Chambers – Église Faith Community, Blackfalds, AB

~ Note de la Rédaction: par la grâce de Dieu, au moment où nous écrivons ces lignes, 
les médecins d’Emma l’ont déclarée officiellement “en rémission”! Cela vient après 
douze mois de traitement et de prières zélées des églises à travers le Canada. ~ 

Faire Connaitre cet Amour 

Nous n’avons pas Prévu de Remplir les Sièges les dimanches
Ma famille vit au centre-ville de Hamilton. Parmi nos voisins, on trouve une garderie familiale 
multigénérationnelle;  six milléniaux célibataires jusqu’à la fin de leur vie;  une ‘entreprise familiale’ 
qui vend de la drogue; une femme seule et son chien; un couple d’homosexuels; un artiste veuf 
et quelques familles en difficulté.  Nous les connaissons et nous les aimons.  Ils sont venus dans 
notre maison et nous dans la leur.  Nous connaissons leur histoire et prions sans cesse pour eux.  
Nous nous sommes engagés à aimer nos voisins dans des relations incarnées et riches en Évangile.  
Pourtant, jusqu’à présent, aucun de ces voisins ne s’est joint à nous pour le culte à l’église. 

L’Église Benediction n’est pas une méga-église;  nous sommes une poignée de familles engagées 
qui s’aiment et s’entraident mutuellement à ressembler davantage à Jésus.  Nous prions pour 
nos voisins.  Nos cultes sont axés sur l’Évangile et sont satisfaisants mais pas encore pleinement 
remplis.  Cela met parfois notre foi à l’épreuve.   

Un jour mon voisin Joshua m’a crié de “monter ici” sur son balcon — un phénomène courant au 
fil des ans.  Mais aujourd’hui il avait l’air d’avoir vu un fantôme.  Il s’est exclamé, “Mec! Dieu est 
réel et Il était là depuis le début!”  Lors de son récent séjour à l’hôpital, il s’est rendu compte qu’il 
voulait être en règle avec Dieu.  J’ai écouté et posé quelques questions puis je l’ai invité à prier 
et à dire simplement à Dieu tout ce qu’il venait de me dire.  Il a donné sa vie à Jésus sur-le-
champ.  Depuis lors, nous avons lu la Bible ensemble et avons parlé de ce que Jésus a dit ce 
que Jésus a dit et ce qu’Il a fait.

C’est en grande partie la raison pour laquelle nous avons lancé Benediction. Nous n’avons pas 
prévu de remplir les sièges les dimanches mais plutôt de faire en sorte que ce soit un peu plus 
“à Hamilton comme au ciel.”  J’apprends encore à faire confiance à Dieu qui arrive toujours au 
bon moment. Puissiez-vous en faire autant!  Puissiez-vous être plus sûr que jamais que Dieu 
est souverain et bon.  Il aime nos voisins et Il est à l’œuvre en faisant ce que nous ne voyons 
pas, tout cela en Son temps et à Sa manière!  

Rév. Mike Mileski    – Église Benediction, Hamilton, ON  

"Dans le Nouveau Testament, l’amour est plus un verbe qu’un nom.  Il a plus à voir 
avec l’action qu’avec le sentiment.  L’appel à l’amour n’est pas tant un appel à un 

certain état de sentiment qu’à une qualité d’action."  ~ R. C. Sproul



2022

La Puissance de 
l’Amour de Dieu 

(Éphésiens 3: 14-21)

Une distribution de nourriture au volant, une journée de soins dans le quartier, 
un partenariat avec un centre jeunesse local.  Les 24 derniers mois ont 
bouleversé notre approche du ministère—ou peut-être plus précisément, l’ont 
mis sens dessus dessous. 

Dans cette période de division, notre famille d’église a trouvé l’unité en se 
ralliant autour d’une vision commune d’être une communauté pour nos voisins 
locaux, s’encourageant les uns les autres à porter l’Évangile dans les endroits où 
nous vivons, travaillons et jouons.  

Tournant notre attention vers nos voisins, nous avons été rapidement frappés 
par la réalité de l’insécurité alimentaire.  En partenariat avec une banque 
alimentaire locale bien établie, nous avons organisé un don d’épicerie au volant 
et y avons affecté du personnel.  Une collecte alimentaire en a entrainé une 
autre, évoluant vers un partenariat stratégique avec Village of Hope / Village 
d’Espoir  (thevillageofhope.ca). Ensemble nous avons distribué plus de 50,000 
livres de nourriture au cours de la dernière année.  

Encouragée par la réponse de notre communauté, notre équipe locale 
d’évangélisation a lancé une initiative de suivi: “J’aime Mon Voisin.” Nous avons 
invité  notre communauté à partager leurs demandes —travaux de bricolage, 
jardinage, ménage du printemps—et nos équipes de l’église Calvary se sont 
présentées pour aider.  Des bénévoles de tous âges se sont mobilisés, se salissant 
littéralement les mains, pour répondre aux besoins pratiques de nos voisins.  

Nous avons eu le privilège 
d’embaucher un membre 
du personnel pour soutenir 
ces efforts d’évangélisation 
et pour encadrer les jeunes 
de notre centre d’accueil 
local. Sa volonté de faire la 
vie avec les jeunes a déjà 
porté fruit.  Des étudiants 
qui, de leur propre aveu, ne 
voulaient rien avoir à faire avec Dieu ou l’Église ont découvert que le dimanche 
matin pourrait être un moment fort de leur semaine.

Nous apprenons que l’exécution du commandement de Christ de servir le plus 
petit d’entre eux est un doux arôme pour notre Père Céleste—et nos voisins.  
Nous avons célébré avec deux voisins qui ont mis leur confiance en Christ et 
avons accueilli 28 membres qui ont saisi notre vision sens dessus dessous. Au fur 
et à mesure que nous nous engagions davantage auprès des personnes et des 
ministères à l’extérieur de nos murs, le sens de la communauté au sein de notre 
famille d’église s’est développé, non pas parce que nous avons tous les mêmes 
opinions et préférences mais parce qu’il ne s’agit pas de nous, mais de Lui.

Rév.  Andrew Melo – Église Calvary Gospel, Beamsville, ON

Sens Dessus Dessous 2022

UN OBJECTIF
Glorifier Dieu en étant partenaires
ensemble en obéissant au 
Grand Commandement 
et à la Grande Commission

NOTRE VISION
Être un mouvement
d’églises en santé
qui se reproduisent 

La Plénitude de l’Amour de Dieu
Aimez-vous les uns les autres!  Tout le message de l’Évangile peut-il se résumer à ces quelques mots?  Nous pouvons aimer parce que nous sommes aimés.  Jésus, 
notre Rédempteur, nous a aimés le premier. Par Son Esprit, nous devons et pouvons en retour, aimer intentionnellement les autres, qu’ils soient faciles ou difficiles.  

L’amour de Jésus est radical.  Il nous a tant aimés qu’Il a tout donné, Sa vie même, sur une croix de souffrance brutale.  Son amour fait tomber toutes les 
barrières.  C’est une chose formidable.   

Ensemble, en communauté, saisissons le sens profond de la prière de l’Apôtre Paul qui se trouve dans Éphésiens 3. Lorsque, par la foi, nous sommes 
enracinés et fondés en Christ, nous recevons la force de comprendre l’immensité de Son amour.  Lorsque nous recevons Son amour, il finit par déborder 
et toucher notre monde!  Alors que vous avez lu ces histoires, nous vous invitons à vous joindre à nous pour rendre grâce pour les nombreux 
témoignages d’amour démontrés dans notre famille d’églises de l’AÉÉ.  Dieu est en effet capable de faire plus abondamment que ce que nous 
pouvons imaginer!

“Voilà pourquoi je plie les genoux devant le Père de notre Seigneur Jésus-Christ, de qui toute famille dans le ciel et sur la terre tient son 
nom, qu’Il vous donne conformément à la richesse de Sa gloire, d’être puissamment fortifiés par Son Esprit dans votre être intérieur, 
de sorte que le Christ habite dans votre cœur par la foi—que vous soyez enracinés et fondés dans l’amour pour être capables 
de comprendre avec tous les saints quelle est la largeur, la longueur, la profondeur et la hauteur de l’amour de Christ, et de 
connaitre cet amour qui surpasse toute connaissance afin que vous soyez remplis de toute la plénitude de Dieu. 

À Celui qui peut faire, par la puissance qui agit en nous, infiniment plus que tout ce que nous demandons ou pensons, à 
Lui soit la gloire dans l’Église et en Jésus-Christ, pour toutes les générations, aux siècles des siècles!  Amen.”

Susan Page – Coordonnatrice en Relations d’Églises de l’AÉÉ 

"Retenons fermement l’espérance que 
nous proclamons, car Celui qui a fait la 
promesse est fidèle. Veillons les uns sur 
les autres pour nous inciter à l’amour et 

à de bonnes œuvres.  N’abandonnons 
pas notre assemblée, comme certains en 
ont l’habitude, mais encourageons-nous 
mutuellement.  Faites cela d’autant plus 

que vous voyez s’approcher le jour" 
(Hébreux 10:23-25).

Nous Inciter à l’Amour
Mon mari Rob (Directeur Régional, AÉÉ de l’Ouest) et moi-même avons le privilège de 
voyager dans nos 49 églises de l’Ouest Canadien.  S’il est vrai que les deux dernières 
années ont été difficiles pour les pasteurs, elles ont également été une période de 
purification dans nos églises. La plupart des églises ont perdu des personnes mais 
en ont gagné d’autres.  Cependant, je ne veux pas m’attarder sur les problèmes 
que nous avons eus mais je veux plutôt partager l’histoire d’une de nos visites 
pastorales préférées dans l’espoir de "nous inciter à aimer."

À l’automne 2020, Rob et moi avons fait notre première randonnée dans un petit 
endroit appelé Bonanza, AB. Nous avons rencontré deux hommes qui voulaient 
garder leur petite église "vivante."  Nous avons découvert qu’il n’y avait plus que 
6 personnes présentes pour un bon dimanche.  Nous avons prié avec eux mais 
nous nous demandions honnêtement comment nous pouvions faire quoi que ce 
soit pour les aider.  Mais nous avons continué à prier. 

Avançons jusqu’à notre voyage suivant à Bonanza en septembre 2021.  Nous 
nous attendions à avoir une triste conversation sur la façon de fermer cette 
petite église.  Mais Dieu avait une surprise qui nous attendait!  Nous avons été 
accueillis par 11 personnes qui étaient occupées à préparer le dîner.  Juste avant 
notre rencontre, une des dames a annoncé avec enthousiasme que nous allions 
d’abord avoir un culte.  C’était toute une surprise car c’était lundi matin – pas 
dimanche!  Mon mari, toujours prêt, est allé chercher sa Bible dans la voiture 
pendant que je me portais volontaire pour jouer quelques hymnes sur le piano.  
Nous avons chanté avec exhubérance puis Rob a partagé la Parole.  Par la suite, 
nous avons reçu la merveilleuse nouvelle que leur assemblée était passé de 
6 à 16 pendant le COVID, rien de moins, et tout cela sans pasteur! Nous avons 
rapidement compris pourquoi;  les gens de la Chapelle Bonanza Gospel Chapel 
s’aimaient les uns les autres! Nous sommes partis en nous sentant tellement bénis.   

Quelques mois plus tard nous avons reçu un courriel nous informant que l’église comptait désormais 
9 couples, 7 célibataires, 3 adolescents et 8 enfants.  Cela fait 36 personnes si vous comptez! Et toujours 
pas de pasteur.  Continuons à prier en nous incitant mutuellement à l’amour et aux bonnes œuvres!

Wendy Cochrane – Swift Current, SK

Que signifie s’aimer les uns les autres? Jésus a dit, “C’est à cela que tous 
reconnaitront que vous êtes mes disciples, si vous avez de l’amour les uns pour 
les autres." (Jean 13:35). Il ne s’agit pas seulement de cette sensation de chaleur 
et de confort que nous ressentons lorsque nous tamisons les lumières pendant 
le culte, que la musique s’adoucit et que nous chantons à plusieurs reprises 
un chant de louange bien connu.  Plus souvent, la réalité est que les mots de 
l’enseignement de Jésus de s’aimer les uns les autres se heurtent souvent à nos 
propres préjugés, attitudes et actions.  Les deux dernières années l’ont prouvé car 
nous avons rapidement été distraits et divisés.  En tant qu’Église, nous devons 
faire mieux.  

S’aimer les uns les autres comme le voulait Jésus exige trois actions 
intentionnelles de notre part.  Premièrement, il faut reconnaitre les différences 
et le caractère unique de chacun.  Nous ne sommes pas tous pareils, nous ne 
serons pas toujours d’accord et ce n’est pas grave, nous pouvons rester amis. 

Deuxièmement, cela exige que nous édifions les autres plutôt que de céder à nos 
propres désirs et envies.  Cela signifie que servir les autres devient à la fois une 
attitude ET une action.  Avons-nous de la joie à servir et à édifier les autres?

Troisièmement, cela exige que nous nous concentrions sur Jésus et non sur nous-
mêmes.  Il est notre exemple.  Jésus a dit que si nous nous aimions les uns les 
autres alors ceux qui n’ont pas le Christ, ceux qui sont perdus et qui ont besoin de 
Son pardon, reconnaitront que nous sommes Ses disciples. 

Dans son livre Doux et Humble, Dane Ortlund dit; “Si nous permettons au monde 
qui nous entoure, dans notre moment culturel actuel, de nous dicter la signification 

de l’amitié, nous ne perdons pas seulement une réalité vitale pour l’épanouissement 
humain au niveau horizontal; nous perdons, pire encore, la jouissance de l’amitié de 
Christ au niveau vertical” (Ortlund p. 114).

En étant porteurs de l’image de Dieu, nous sommes appelés à la mission.  L’une 
des bénédictions de la pandémie de COVID est que, à bien des égards, elle nous 
a fait passer de l’église à la communauté, en côtoyant des voisins, des amis et 
d’autres personnes.  Savent-ils que nous sommes Ses disciples?  Nous avons 
une grande opportunité de proclamer la vérité de la puissance de l’Évangile 
à beaucoup de gens qui sont fatigués, blessés, craintifs et qui cherchent des 
réponses. 

L’Apôtre Paul, écrivant à l’église de Philippes, les encourageait par ces paroles; 
“Réjouissez-vous toujours dans le Seigneur!  
Je le répète :  réjouissez-vous.  Que votre 
douceur soit connue de tous les hommes ... 
” (Philippiens 4:4-5). Ces mêmes paroles nous 
parlent alors que nous cherchons à vivre l’amour 
en action. 

J’espère que cette édition de CONNECT vous 
encouragera alors que nous cherchons à nous 
aimer les uns les autres afin que le monde sache 
que nous sommes Ses disciples!

Rév. Bill Allan – Président de l’AGC- AÉÉ

Les Chiffres pour 2021 

Le Coordonnateur de Doctrine 
& Accréditations  a été très 
occupé par le traitement des 
demandes des candidats 
potentiels au poste de pasteur 
et les entrevues d’accréditation.  
Cela permet de s’assurer que 
nos pasteurs sont alignés 
doctrinalement avec l’AÉÉ.  

Demandes Traitées : • 42 

Entrevues Menées : • 36

Installations Complétées : • 22

Installations en Attente : • 5

Accréditations Délivrées : • 33

Cohorte des 
Diplômés de la 
Prédication  
Dans le cadre d’un partenariat de 
cohorte avec Heritage College & 
Seminary, Cambridge ON., l’AÉÉ a 
neuf pasteurs inscrits au programme 
de Certificat d’Études Supérieures en 
Prédication Biblique.  Ce programme 
en cinq modules est à la fois évalué par 
des pairs et par des professeurs, ce qui 
permet à ces pasteurs de développer 
davantage le don que Dieu leur a donné 
de prêcher la Parole!

Rév. Brian Barr, (The Gathering House, Chesterville, ON) a été appelé 
auprès du Seigneur le 28 février 2022.  De nombreux amis ainsi que son 
assemblée et sa famille de l’AÉÉ se souviennent de Brian avec amour et le 
manquent beaucoup.  Nous continuons à prier pour son épouse, Judy, ses 
enfants et ses petits-enfants.  Bravo, bon et fidèle serviteur!  
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La Puissance de 
l’Amour de Dieu 

(Éphésiens 3: 14-21)

Une distribution de nourriture au volant, une journée de soins dans le quartier, 
un partenariat avec un centre jeunesse local.  Les 24 derniers mois ont 
bouleversé notre approche du ministère—ou peut-être plus précisément, l’ont 
mis sens dessus dessous. 

Dans cette période de division, notre famille d’église a trouvé l’unité en se 
ralliant autour d’une vision commune d’être une communauté pour nos voisins 
locaux, s’encourageant les uns les autres à porter l’Évangile dans les endroits où 
nous vivons, travaillons et jouons.  

Tournant notre attention vers nos voisins, nous avons été rapidement frappés 
par la réalité de l’insécurité alimentaire.  En partenariat avec une banque 
alimentaire locale bien établie, nous avons organisé un don d’épicerie au volant 
et y avons affecté du personnel.  Une collecte alimentaire en a entrainé une 
autre, évoluant vers un partenariat stratégique avec Village of Hope / Village 
d’Espoir  (thevillageofhope.ca). Ensemble nous avons distribué plus de 50,000 
livres de nourriture au cours de la dernière année.  

Encouragée par la réponse de notre communauté, notre équipe locale 
d’évangélisation a lancé une initiative de suivi: “J’aime Mon Voisin.” Nous avons 
invité  notre communauté à partager leurs demandes —travaux de bricolage, 
jardinage, ménage du printemps—et nos équipes de l’église Calvary se sont 
présentées pour aider.  Des bénévoles de tous âges se sont mobilisés, se salissant 
littéralement les mains, pour répondre aux besoins pratiques de nos voisins.  

Nous avons eu le privilège 
d’embaucher un membre 
du personnel pour soutenir 
ces efforts d’évangélisation 
et pour encadrer les jeunes 
de notre centre d’accueil 
local. Sa volonté de faire la 
vie avec les jeunes a déjà 
porté fruit.  Des étudiants 
qui, de leur propre aveu, ne 
voulaient rien avoir à faire avec Dieu ou l’Église ont découvert que le dimanche 
matin pourrait être un moment fort de leur semaine.

Nous apprenons que l’exécution du commandement de Christ de servir le plus 
petit d’entre eux est un doux arôme pour notre Père Céleste—et nos voisins.  
Nous avons célébré avec deux voisins qui ont mis leur confiance en Christ et 
avons accueilli 28 membres qui ont saisi notre vision sens dessus dessous. Au fur 
et à mesure que nous nous engagions davantage auprès des personnes et des 
ministères à l’extérieur de nos murs, le sens de la communauté au sein de notre 
famille d’église s’est développé, non pas parce que nous avons tous les mêmes 
opinions et préférences mais parce qu’il ne s’agit pas de nous, mais de Lui.

Rév.  Andrew Melo – Église Calvary Gospel, Beamsville, ON

Sens Dessus Dessous 2022

UN OBJECTIF
Glorifier Dieu en étant partenaires
ensemble en obéissant au 
Grand Commandement 
et à la Grande Commission

NOTRE VISION
Être un mouvement
d’églises en santé
qui se reproduisent 

La Plénitude de l’Amour de Dieu
Aimez-vous les uns les autres!  Tout le message de l’Évangile peut-il se résumer à ces quelques mots?  Nous pouvons aimer parce que nous sommes aimés.  Jésus, 
notre Rédempteur, nous a aimés le premier. Par Son Esprit, nous devons et pouvons en retour, aimer intentionnellement les autres, qu’ils soient faciles ou difficiles.  

L’amour de Jésus est radical.  Il nous a tant aimés qu’Il a tout donné, Sa vie même, sur une croix de souffrance brutale.  Son amour fait tomber toutes les 
barrières.  C’est une chose formidable.   

Ensemble, en communauté, saisissons le sens profond de la prière de l’Apôtre Paul qui se trouve dans Éphésiens 3. Lorsque, par la foi, nous sommes 
enracinés et fondés en Christ, nous recevons la force de comprendre l’immensité de Son amour.  Lorsque nous recevons Son amour, il finit par déborder 
et toucher notre monde!  Alors que vous avez lu ces histoires, nous vous invitons à vous joindre à nous pour rendre grâce pour les nombreux 
témoignages d’amour démontrés dans notre famille d’églises de l’AÉÉ.  Dieu est en effet capable de faire plus abondamment que ce que nous 
pouvons imaginer!

“Voilà pourquoi je plie les genoux devant le Père de notre Seigneur Jésus-Christ, de qui toute famille dans le ciel et sur la terre tient son 
nom, qu’Il vous donne conformément à la richesse de Sa gloire, d’être puissamment fortifiés par Son Esprit dans votre être intérieur, 
de sorte que le Christ habite dans votre cœur par la foi—que vous soyez enracinés et fondés dans l’amour pour être capables 
de comprendre avec tous les saints quelle est la largeur, la longueur, la profondeur et la hauteur de l’amour de Christ, et de 
connaitre cet amour qui surpasse toute connaissance afin que vous soyez remplis de toute la plénitude de Dieu. 

À Celui qui peut faire, par la puissance qui agit en nous, infiniment plus que tout ce que nous demandons ou pensons, à 
Lui soit la gloire dans l’Église et en Jésus-Christ, pour toutes les générations, aux siècles des siècles!  Amen.”

Susan Page – Coordonnatrice en Relations d’Églises de l’AÉÉ 

"Retenons fermement l’espérance que 
nous proclamons, car Celui qui a fait la 
promesse est fidèle. Veillons les uns sur 
les autres pour nous inciter à l’amour et 

à de bonnes œuvres.  N’abandonnons 
pas notre assemblée, comme certains en 
ont l’habitude, mais encourageons-nous 
mutuellement.  Faites cela d’autant plus 

que vous voyez s’approcher le jour" 
(Hébreux 10:23-25).

Nous Inciter à l’Amour
Mon mari Rob (Directeur Régional, AÉÉ de l’Ouest) et moi-même avons le privilège de 
voyager dans nos 49 églises de l’Ouest Canadien.  S’il est vrai que les deux dernières 
années ont été difficiles pour les pasteurs, elles ont également été une période de 
purification dans nos églises. La plupart des églises ont perdu des personnes mais 
en ont gagné d’autres.  Cependant, je ne veux pas m’attarder sur les problèmes 
que nous avons eus mais je veux plutôt partager l’histoire d’une de nos visites 
pastorales préférées dans l’espoir de "nous inciter à aimer."

À l’automne 2020, Rob et moi avons fait notre première randonnée dans un petit 
endroit appelé Bonanza, AB. Nous avons rencontré deux hommes qui voulaient 
garder leur petite église "vivante."  Nous avons découvert qu’il n’y avait plus que 
6 personnes présentes pour un bon dimanche.  Nous avons prié avec eux mais 
nous nous demandions honnêtement comment nous pouvions faire quoi que ce 
soit pour les aider.  Mais nous avons continué à prier. 

Avançons jusqu’à notre voyage suivant à Bonanza en septembre 2021.  Nous 
nous attendions à avoir une triste conversation sur la façon de fermer cette 
petite église.  Mais Dieu avait une surprise qui nous attendait!  Nous avons été 
accueillis par 11 personnes qui étaient occupées à préparer le dîner.  Juste avant 
notre rencontre, une des dames a annoncé avec enthousiasme que nous allions 
d’abord avoir un culte.  C’était toute une surprise car c’était lundi matin – pas 
dimanche!  Mon mari, toujours prêt, est allé chercher sa Bible dans la voiture 
pendant que je me portais volontaire pour jouer quelques hymnes sur le piano.  
Nous avons chanté avec exhubérance puis Rob a partagé la Parole.  Par la suite, 
nous avons reçu la merveilleuse nouvelle que leur assemblée était passé de 
6 à 16 pendant le COVID, rien de moins, et tout cela sans pasteur! Nous avons 
rapidement compris pourquoi;  les gens de la Chapelle Bonanza Gospel Chapel 
s’aimaient les uns les autres! Nous sommes partis en nous sentant tellement bénis.   

Quelques mois plus tard nous avons reçu un courriel nous informant que l’église comptait désormais 
9 couples, 7 célibataires, 3 adolescents et 8 enfants.  Cela fait 36 personnes si vous comptez! Et toujours 
pas de pasteur.  Continuons à prier en nous incitant mutuellement à l’amour et aux bonnes œuvres!

Wendy Cochrane – Swift Current, SK

Que signifie s’aimer les uns les autres? Jésus a dit, “C’est à cela que tous 
reconnaitront que vous êtes mes disciples, si vous avez de l’amour les uns pour 
les autres." (Jean 13:35). Il ne s’agit pas seulement de cette sensation de chaleur 
et de confort que nous ressentons lorsque nous tamisons les lumières pendant 
le culte, que la musique s’adoucit et que nous chantons à plusieurs reprises 
un chant de louange bien connu.  Plus souvent, la réalité est que les mots de 
l’enseignement de Jésus de s’aimer les uns les autres se heurtent souvent à nos 
propres préjugés, attitudes et actions.  Les deux dernières années l’ont prouvé car 
nous avons rapidement été distraits et divisés.  En tant qu’Église, nous devons 
faire mieux.  

S’aimer les uns les autres comme le voulait Jésus exige trois actions 
intentionnelles de notre part.  Premièrement, il faut reconnaitre les différences 
et le caractère unique de chacun.  Nous ne sommes pas tous pareils, nous ne 
serons pas toujours d’accord et ce n’est pas grave, nous pouvons rester amis. 

Deuxièmement, cela exige que nous édifions les autres plutôt que de céder à nos 
propres désirs et envies.  Cela signifie que servir les autres devient à la fois une 
attitude ET une action.  Avons-nous de la joie à servir et à édifier les autres?

Troisièmement, cela exige que nous nous concentrions sur Jésus et non sur nous-
mêmes.  Il est notre exemple.  Jésus a dit que si nous nous aimions les uns les 
autres alors ceux qui n’ont pas le Christ, ceux qui sont perdus et qui ont besoin de 
Son pardon, reconnaitront que nous sommes Ses disciples. 

Dans son livre Doux et Humble, Dane Ortlund dit; “Si nous permettons au monde 
qui nous entoure, dans notre moment culturel actuel, de nous dicter la signification 

de l’amitié, nous ne perdons pas seulement une réalité vitale pour l’épanouissement 
humain au niveau horizontal; nous perdons, pire encore, la jouissance de l’amitié de 
Christ au niveau vertical” (Ortlund p. 114).

En étant porteurs de l’image de Dieu, nous sommes appelés à la mission.  L’une 
des bénédictions de la pandémie de COVID est que, à bien des égards, elle nous 
a fait passer de l’église à la communauté, en côtoyant des voisins, des amis et 
d’autres personnes.  Savent-ils que nous sommes Ses disciples?  Nous avons 
une grande opportunité de proclamer la vérité de la puissance de l’Évangile 
à beaucoup de gens qui sont fatigués, blessés, craintifs et qui cherchent des 
réponses. 

L’Apôtre Paul, écrivant à l’église de Philippes, les encourageait par ces paroles; 
“Réjouissez-vous toujours dans le Seigneur!  
Je le répète :  réjouissez-vous.  Que votre 
douceur soit connue de tous les hommes ... 
” (Philippiens 4:4-5). Ces mêmes paroles nous 
parlent alors que nous cherchons à vivre l’amour 
en action. 

J’espère que cette édition de CONNECT vous 
encouragera alors que nous cherchons à nous 
aimer les uns les autres afin que le monde sache 
que nous sommes Ses disciples!

Rév. Bill Allan – Président de l’AGC- AÉÉ

Les Chiffres pour 2021 

Le Coordonnateur de Doctrine 
& Accréditations  a été très 
occupé par le traitement des 
demandes des candidats 
potentiels au poste de pasteur 
et les entrevues d’accréditation.  
Cela permet de s’assurer que 
nos pasteurs sont alignés 
doctrinalement avec l’AÉÉ.  

Demandes Traitées : • 42 

Entrevues Menées : • 36
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Accréditations Délivrées : • 33

Cohorte des 
Diplômés de la 
Prédication  
Dans le cadre d’un partenariat de 
cohorte avec Heritage College & 
Seminary, Cambridge ON., l’AÉÉ a 
neuf pasteurs inscrits au programme 
de Certificat d’Études Supérieures en 
Prédication Biblique.  Ce programme 
en cinq modules est à la fois évalué par 
des pairs et par des professeurs, ce qui 
permet à ces pasteurs de développer 
davantage le don que Dieu leur a donné 
de prêcher la Parole!

Rév. Brian Barr, (The Gathering House, Chesterville, ON) a été appelé 
auprès du Seigneur le 28 février 2022.  De nombreux amis ainsi que son 
assemblée et sa famille de l’AÉÉ se souviennent de Brian avec amour et le 
manquent beaucoup.  Nous continuons à prier pour son épouse, Judy, ses 
enfants et ses petits-enfants.  Bravo, bon et fidèle serviteur!  
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